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L’ensemble de l’équipe du Partenariat vous présente ses meilleurs vœux pour l’année 2022.
L’année 2021 s’est bien clôturée, notamment au niveau de la Coopération décentralisée entre la
Commune urbaine de Labé et la Communauté d’Agglomération du Sicoval avec la présentation
de la numérisation des plans d’aménagement de 13 quartiers et la mission du Sicoval à Labé.
Pour le Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire co-financé par l’Agence Française de
Développement, les sensibilisations se poursuivent avec l’ouverture des écoles le 21 octobre 2021
et nous nous préparons à l’évaluation finale du programme qui se clôturera fin mars 2022.
En ce qui concerne le Programme d’Appui à la Gouvernance des Organisations de la Société
Civile (OSC) pour le Développement Durable financé par la Délégation de l’Union
européenne à Conakry, le trimestre a été marqué par une évaluation externe et une mission à Labé
de la Délégation de l’Union européenne.
Enfin, dans le cadre du suivi des OSC impliquées dans les projets de l’Ambassade de France en
Guinée et en Sierra Leone réalisés dans le cadre du Fonds PISCCA (Projets Innovants des Sociétés
Civiles et Coalitions d’Acteurs), les projets arrivent à mi-parcours.
Merci à tous nos partenaires techniques et financiers pour la qualité de nos échanges et l’appui
apporté qui nous permettent d’aller vers l’amélioration les conditions de vie des populations en
Guinée.

Nicolas MARTIN

Bilan trimestriel
4ème trimestre 2021

Contact Coordinateur Guinée: Nicolas MARTIN : +224 624 19 14 14 - coordination.guinee@lepartenariat.org

Réception définitive à Diountou 1 -
16/11/21

Intervention du Maire de Labé -
08/10/21

Echange avec le Président Macron -
08/10/21 - (source : CU Labé)

Participation du Maire de Labé au sommet Afrique-France
L’objectif de ce sommet était de donner la parole aux acteurs de terrain en mettant en avant

la jeunesse. Les actions menées par les intervenants invités ont été présentées et les relations
Afrique-France questionnées autour des thématiques suivantes : l’égalité femmes-hommes, l’aide
publique au développement et ses impacts, la démocratie et la gouvernance, la préservation de la
biodiversité, les nouvelles technologies, l’employabilité, la mobilité des jeunes… Plus de 3000
participants ont été conviés à ce sommet.
Invité par l’Ambassadeur de France en Guinée et en Sierra Leone, le Maire de Labé a participé au
sommet Afrique-France pour présenter concrètement les actions menées en faveur d’une
gouvernance démocratique locale dans le cadre de la coopération décentralisée. Il s’agit
notamment de l’informatisation de la collecte des taxes locales et l’implication de la société civile
dans les cadres de concertation mis en place au niveau communal.
Cette rencontre a également permis au Maire de Labé de développer son réseau de partenaires et
de rencontrer des personnalités importantes telles que le Président de la République Française.
Une délégation de la communauté d’agglomération du Sicoval s’était également rendue sur place
pour accompagner le Maire de Labé lors de ce sommet et consolider les liens entre les deux
collectivités.
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Lavage des mains à Seintou -
16/11/21

L’agent de santé explique le lavage
des mains à Thianguel Bori - 15/11/21

Mobilisation de la communauté de
Diountou à Diountou 1 - 16/11/21

Réunion de validation du plan
d’action à Thianguel Bori - 15/11/21

Le Sicoval avec le Maire et le
Gouverneur de Labé - 14/11/21

Mission du Sicoval à Labé
La mission a permis de voir l’avancement des activités, de rencontrer les partenaires institutionnels
et d’échanger avec la commune sur les perspectives de la coopération décentralisée.
Rencontre avec le nouveau Secrétaire général du MEPU-A
Les échanges avec M. BONGONO ont porté sur la coorganisation d’un atelier national sur l’EHA.
Mission de l’Union européenne à Labé
Une mission est venue pour échanger avec les acteurs du PAGODD sur les conclusions de
l’évaluation et les actions correctives qui pourraient être appliquées.

Appui à l’élaboration de plans d’action communaux EHA
Les 12 communes d’intervention du programme s’appliquent à élaborer un plan d’action
communal en EHA. Il s’agit de partir du diagnostic de l’accès à l’eau et à l’assainissement des
écoles et des points d’eau communautaires. Une priorisation des besoins est effectuée pour
élaborer une stratégie de réduction de ceux-ci à travers l’actualisation du plan de
développement local et du plan annuel d’investissements des trois prochaines années.

Commune rurale de Diountou (Préfecture de Lélouma)
Réception définitive de la clôture de l’école de Diountou 1
L’ouvrage a été remis officiellement aux communautés.
Sensibilisation hygiène à l’école de Diountou 1
Les agents de santé de proximité ont sensibilisé 216 élèves sur les bonnes pratiques
d’hygiène. 71 grandes filles ont été sensibilisées sur l’hygiène menstruelle.
Sensibilisation hygiène à l’école de Souleymane Kaba Koréghani
162 élèves ont été sensibilisés sur l’hygiène et 46 grandes filles sur l’hygiène menstruelle.

Commune rurale de Thianguel Bori (Préfecture de Lélouma)
Sensibilisation hygiène à l’école de Thianguel Bori Centre
400 élèves ont été sensibilisés sur l’hygiène et 65 grandes filles sur l’hygiène menstruelle.
Sensibilisation hygiène à l’école de Seintou
192 élèves ont été sensibilisés sur l’hygiène et 52 grandes filles sur l’hygiène menstruelle.
Sensibilisation hygiène à l’école de Petel Komo
114 élèves ont été sensibilisés sur l’hygiène et 22 grandes filles sur l’hygiène menstruelle.
Sensibilisation hygiène à l’école de Bassan
205 élèves ont été sensibilisés sur l’hygiène et 51 grandes filles sur l’hygiène menstruelle.

Commune urbaine de Mali (Préfecture de Mali)
Sensibilisation hygiène à l’école de Teinsira
Les bonnes pratiques d’hygiène ont été présentées à 289 élèves. 40 filles ont été
spécifiquement sensibilisées sur l’hygiène menstruelle.
Sensibilisation hygiène à l’école de Mali Misside
458 élèves ont été sensibilisés sur l’hygiène et 45 grandes filles sur l’hygiène menstruelle.
Forage négatif à Teinsira
La deuxième tentative de foration a été négative. La possibilité d’un puits est à l’étude.

Commune rurale de Yembering (Préfecture de Mali)
Sensibilisation en hygiène de l’école de Gaigui Leyfello
Les agents de santé ont sensibilisé 117 élèves sur les questions d’hygiène et 55 filles sur
l’hygiène menstruelle.
Sensibilisation en hygiène des écoles de Yembering 1 & 2
845 élèves ont été sensibilisés en hygiène et 198 filles sur l’hygiène menstruelle.
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Activités institutionnelles

Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire



3

Sensibilisation de l’école des maris -
28/11/21 - (Crédit photo : CAM)

Match de gala de la société civile -
30/12/21

Présentation du bilan des OSC -
28/12/21

Inauguration du marché Radar avec
les autorités régionales - 13/11/21

Présentation des plans numérisés des
quartiers - 23/12/21

Collecte des taxes et impôts locaux
Présentation de la numérisation des plans d’aménagement de 13 quartiers
La Direction régionale de la Ville et de l’Aménagement du territoire a numérisé les plans
d’aménagement de 13 quartiers sur les 26 de la commune. Ces plans seront les supports
permettant d’identifier les lots et propriétaires des parcelles. C’est un préalable au
recensement et au recouvrement de la contribution foncière unique (CFU).

Aménagement du marché Radar
Réception définitive de la boucherie
La boucherie a été réceptionnée définitivement et équipe le hangar du marché Radar.
Inauguration du marché Radar
Le marché Radar a été inauguré en présence des autorités locales et de la délégation du
Sicoval venue en mission à Labé pour le suivi des activités de coopération décentralisée.
Réception définitive des travaux du hangar
Le hangar, le bloc de 8 cabines de latrines et le puits amélioré ont été réceptionnés.

Echange entre les territoires
Passation de marché pour un film documentaire sur l’EHA
Le Sicoval porte le programme « Pour une jeunesse ouverte sur le monde» qui propose de
réaliser un film sur l’accès à l’eau à Labé afin de sensibiliser les jeunes du territoire du Sicoval.
La passation de marché s’est tenue et un prestataire a été sélectionné.

Coopération décentralisée Labé-Sicoval

Vision environnementale
Validation du Plan d’Action Environnemental
Cette rencontre du cadre de concertation communal en environnement a permis de valider
les orientations définies par les acteurs. Les objectifs et résultats attendus du plan d’action
environnemental sont partagés. Des groupes de travail ont été mis en place pour
approfondir la description des actions proposées pour atteindre les objectifs définis.

Renforcement de capacités de la société civile
Réunion du collège préfectoral des OSC de Labé
Le bilan des activités du collège a été réalisé, la planification actualisée. Des pistes
d’amélioration du fonctionnement ont été esquissées et devront être appliquées en 2022.
Forum des OSC de Labé
Ce forum a permis de réunir la société civile et de présenter le bilan de ses actions. La préservation
de l’environnement a été mis en avant à travers la sensibilisation des acteurs de la société civile et
de la population sur les ressources naturelles et la gestion des déchets. Une action d’assainissement
a été organisée devant la Préfecture de Labé. Une table ronde sur les droits et devoirs du citoyen
a été radiodiffusée. Enfin, un match de gala entre ses représentants a été organisé à Labé.

Consortiums à Conakry
Les activités se mettent en place petit à petit et les difficultés rencontrées (adaptation des
salles pour l’écoute des victimes pour le consortium VBG, colonisation des apiaires pour le
consortium environnement) sont bien identifiées et traitées pour être corrigées.

Consortiums à Labé
La surfacturation des coûts à Mamou par rapport à la prise en charge des victimes a été
corrigée pour le consortium VBG. Pour le consortium environnement, il s’agissait de régler
le fonçage du puits maraicher et d’éviter l’assèchement des plants à Tangaly.
La dynamique de consortium s’est améliorée permettant une meilleure mise en œuvre.
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Suivi de l’étude environnementale -
22/01/21

Interview

Sidy BARRY lors de la formation des
jurys citoyens (PISCCA) - 16/12/21

Avec le soutien de :

Le présent document a été élaboré avec l’aide financière de l’Union européenne. Son contenu relève de la responsabilité
exclusive du Partenariat et ne saurait en aucun cas être considéré comme reflétant la position de l’Union européenne.

Sidy BARRY, Président de l’Association pour la Promotion et le
Développement de l’Entreprenariat Jeunesse (APRODEJ)
Quel est votre parcours ?
J’ai fait l’université de Kankan et obtenu un diplôme de maîtrise en chimie en 2000. Après mes
études, j’ai travaillé avec EUPD (Entraide Universitaire pour le Développement) comme coordinateur
de zone dans la préfecture de Koubia de 2006 à 2008. De 2009 à 2012 j’ai travaillé au compte du
Programme d’Appui aux Communautés Villageoises (PACV) comme Agent de Développement
Local. J’ai appuyé les collectivités de Garambe, Hafia, Koin et Daralabé dans le cadre de leur plan de
développement local, la budgétisation participative, la maitrise d’ouvrage, la planification et
l’accompagnement des Groupements d’Intérêt Economique. De 2012 à 2015 j’ai fait une étude post-
universitaire en développement communautaire. J’ai obtenu un diplôme de licence à l’ISFAD. Je me
suis inscrit en master 2 dans une formation à distance à Dakar en développement communautaire.
Quelles sont les principaux projets de l’ONG ?
APRODEJ a été créée en 2007 suite à une assemblée générale où j’ai été élu Président. Nous avons
travaillé en 2012-13 avec Aide et Action dans le cadre du contrôle citoyen de l’action publique et sur
le suivi/évaluation participatif dans Sannou et Diountou en 2016. Avec ONAM et sur financement de
l’Union européenne (UE) nous avons travaillé sur la tarification des soins à l’hôpital régional de Labé.
Avec Plan international, on a travaillé sur un projet d’autonomisation des femmes à Dionfo
(financement UE) de 2020 jusqu’à mai 2022. On a encadré 100 jeunes, mis en place 20 groupements
d’épargne et de crédit et 20 caisses de croissance communautaire. On a appuyé la mise en place
de 5 groupements de femmes en saponification (ex femmes exciseuses) pour accélérer l’abandon
des pratiques néfastes de l’excision et du mariage précoce forcé. Avec le PAGODD, nous avons
travaillé en 2021 sur une étude environnementale dans le cadre de l’assainissement dans la
commune de Labé. Avec Plan international, on démarre un projet transfrontalier sur la mutilation
génitale des femmes dans les préfectures de Gaoual et Koundara sur financement GIZ (2022-24).
Comment se déroule le projet PISCCA ?
Avec l’Ambassade de France, nous avons un financement jusqu’en 2022 dans le cadre de la lutte
contre les VBG en Moyenne Guinée. Nous avons mis en place une maison des femmes à Mamou,
formé les acteurs de protection des femmes et des enfants sur leurs rôles et responsabilités et mis
en place un système de référencement des cas de VBG dans les communes de Mamou, Labé et
Dionfo. On a développé un plaidoyer sur les droits des femmes et filles auprès des décideurs dont
les élus locaux. Nous avons eu des activités innovantes comme la prise en charge psychosociale, la
réinsertion sociale des femmes victimes et la prise en charge médicale, la maison des femmes.
Que retenez-vous de l’étude environnementale à laquelle APRODEJ a contribué ?
C’est un document stratégique pour la commune. Il a permis de sortir un plan d’action
environnemental « vision 2030 ». La commune doit aller vers les partenaires techniques et financiers
afin d’appuyer la gestion des ordures de la commune de Labé. Nous avons fait des propositions
pour la décharge car la décharge actuelle est presque au centre de la ville maintenant. On peut
recycler les déchets pour les transformer en produits d’utilisation. Des ONG sont en train de
ramasser les déchets plastiques, il faut créer une dynamique pour valoriser ces déchets.
Comment se passe la collaboration avec le Partenariat ?
Avec le PISCCA; nous recevons une équipe de suivi qui nous appuie et nous conseille pour la mise
en œuvre du projet. A chaque passage de l’agent de suivi, les questions posées sont pertinentes et
en lien avec les indicateurs. Dans le cadre du PAGODD, nous avons participé à la mise en place du
collège préfectoral. Je crois que notre collaboration a permis de sortir un plan d’action que les ONG
pourront réaliser. C’est un partenariat très solide. Interview réalisée le 22/02/22


